



# Recaudación fiscal del SAT se quedó corta durante julio

El gobierno esperaba captar 387 mil 419 mdp, pero únicamente obtuvo 366 mil 342 millones

**LEONOR FLORES**

—[cartera@eluniversal.com.mx](mailto:cartera@eluniversal.com.mx)

Durante el mes pasado, la recaudación de impuestos se quedó corta respecto al calendario programado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

Se esperaban 387 mil 419 millones de pesos, pero únicamente ingresaron a las arcas del gobierno federal 366 mil 342 millones, según cifras preliminares del Servicio de Administración Tributaria (SAT).

Lo anterior se debe a un mayor monto de devoluciones del Impuesto al Valor Agregado (IVA), así como por la afectación del superpeso a los ingresos tributarios por comercio

exterior, y a que el Impuesto Sobre la Renta (ISR) no llegó a la meta establecida por Hacienda.

Por medio del IVA se tenían programados 136 mil 376 millones de pesos, pero sólo se capturaron 115 mil 710 millones.

Lo anterior, ya que las devoluciones que hizo el SAT de este gravamen aumentaron de 49 mil 867 millones de pesos en julio de 2022 a 54 mil 826 millones el mes pasado.

También resultaron afectados los ingresos por comercio exterior ante el impacto que tuvo la apreciación del peso frente al dólar.

En las aduanas se recaudaron por comercio exterior 7 mil 175 millones de pesos, que contrastan con 8 mil 457 millones planeados.

El dólar terminó en julio con una cotización al mayoreo de 16.75 pesos, es decir, una apreciación de 2.13% y con una diferencia de 37 centavos respecto al mes previo. Con ello, se tienen siete meses con-



secutivos de ganancias para el superpeso por primera vez desde el periodo enero-julio de 2008.

A su vez, los ingresos tributarios obtenidos a través del ISR totalizaron 185 mil 636 millones de pesos, por debajo de los 188 mil 56 millones de pesos calendarizados.

Por medio del Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS), Hacienda consideraba para el séptimo mes del año recaudar 45 mil 294 millones de pesos, pero obtuvo 50 mil 810 millones gracias a que se ha reducido el subsidio a los consumidores de gasolineras, sobre todo en el caso de la premium.

La recaudación de impuestos en los primeros siete meses de este año fue de 2.6 billones de pesos, es decir, 112 mil 27 millones menos que lo previsto en la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) para el ejercicio 2023. Sin embargo, hay un avance de 95.9% en cuanto a lo autorizado por el Congreso de la Unión.

De enero a julio pasados, los ingresos que no cumplieron con lo esperado en la LIF fueron el IVA, con 121 mil 696 millones de pesos menos, y el IEPS, que se quedó corto en 29 mil 968 millones de pesos de un total que se esperaba por 272 mil millones 559 mil pesos. Por comercio exterior, la meta quedó por debajo en mil 991 millones de pesos. ●

---

**2.6****BILLONES DE PESOS**

de impuestos se recaudaron en los primeros siete meses de este año.

---

**185,636****MILLONES DE PESOS**

fueron los ingresos tributarios obtenidos a través del ISR en julio.

---

**45,294****MILLONES DE PESOS**

se buscaba captar por IEPS.

---



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Por medio del IVA se tenían programados 136 mil 376 mdp y sólo se captaron 115 mil 710 mdp.